

TERCERA EDICION



Capitán (Inf.):

FRANCISCO A . PORRAS M.

Hace su Primaria en la Escuela Don Bosco, su Secundaria Completa en el Instituto Nacional (Glorioso Nido de Aguilas) en donde obtiene el Título de Bachiller en Letras, cursa sus estudios Castrences en la Escuela Militar del Chorrillo en la Hermana República de Perú, egresando como Oficial de Infantería en diciembre de 1973.

Ingresa a la antiqua Guardia Nacional, hoy Fuerzas de Defensa, en enero de 1974 en Panamá Policía donde se desempeña como Oficial de Correría, en junio del mismo año forma parte de los Miembros Fundadores de la Sexta Cía. Mecanizada Expedicionaria, donde se desempeña como Cmdte, de Pelotón. Oficial S-1 y S-3. En agosto de 1976 es trasladado a la 2da, Cia, de Fusileros Puma de Tocumen, donde se desempeña como Jefe de Pelotón, Oficial S-1, Oficial S-2, Oficial S-3 y Jefe de la Sección de Morteros. 1979, es trasladado como Oficial Ejecutivo de la 7ma. Cia. de Fusileros Macho de Monte, donde también se desempeña como Jefe de la Plana Mayor. En agosto de 1981, es trasladado como Jefe de la 3ra. Cia. de Fusileros Dia-En diciembre de 1982, es trasladado a la 11ava. Zona Militar blos Rojos. (San Miguelito), donde se desempeña como Oficial de Relaciones con la Comunidad y Deportes; en septiembre de 1983, es trasladado como Director del en abril de 1986, es nombrado Director de la Escuela de Sub-Oficiales - General Benjamín Ruiz, - donde es parte de sus Miembros Fundadores.

Entre sus Cursos Realizados cuenta con: Panajungla, Internacional de Lanceros en Colombia; Comando y Plana Mayor, Paracaidismo Militar, Inteligencia Militar, entre otros.

Ha cumplido Misiones como Director de tres Cursos de Panajungla, de los cuales dos de ellos han sido Internacional, Instructor Invitado en la Escuela de Inteligencia Militar de la Institución.

Actualmente funge como Director de la Escuela de Sub-Oficiales General Benjamín Ruiz, y del Instituto Militar General Tomás Herrera. Cada día es más difícil para cualquier gobernante el escenario en que se agita, es por lo que hoy el General Noriega representa un escenario social distinto, donde los vientos que soplan son, por desgracia, desfavorables a la idea de rescatar el principio bajo el cual todos los hombres debemos vivit: el techo de vivir seguros y tranquilos, la paz y Concordia Nacional, sin embargo, de ese antagonismo nato de que habla el filósofo Emerson en el lenguaje de la existencia del hombre desde el Cromañon – Euskaia – , hasta nuestros dias, algunos sectores lo buscan con afanosas devociones de intranquilidad, haciendo y provocando lo que hace toda oposición, desequilibrio e incertidumbre, satisfacción personal, la exaltación del yofsmo, concepción unilateral y monocorde de los enemigos del desarrollo del bien público.

Considero de valiosa e instructiva aportación la idea esforzada del autor por plasmar en tinta y papel el arranque de un militar que trabaja en una dirección: la construcción del país, dejando atrás lo publicitario y la falacia de lo demagógico. Muy bien lo ha dicho, quiere ser él, diferente, de allí que sea controvertido porque son éstos hombres públicos los que piensan grande pero, por ese carácter propio, temperamental y poco de finido, causan odios, despechos, envenenada envidia de quienes en todo momento de la vida política no los saben valorar en sus dimensiones.

ROBERTO URRIOLA PORRAS

NORIEGA: UN COMANDANTE DE PROYECCIONES

"Yo camino con hombres de planes, con hombres de vuelo y de Proyecciones"

(M.A.N.)

Considero, sin faltarle a mi íntima verdad, siendo honesto conmigo mismo, que el General Manuel Antonio Noriega Moreno, es un Comandante de Proyecciones... de muchas proyecciones. Por eso y en agradecimiento a las muchas enseñanzas que en sus orientaciones he recibido, ese agradecer al maestro; trato de plasmar algunas reflexiones y mi análisis de los muchos avances que ha tenido nuestras Fuerzas de Defensa Panameña, en el corto período de tiempo que lleva de timonel en nuestra Institución, tanto avance y muchas proyecciones (ese dirigir hacia adelante), en tan poco tiempo.

Sabemos como la historia nos lo demuestra, que todos los hombres futuristas, fueron, son y serán cuestionados por hombres mediocres, llenos de envidia, de rencores y frustaciones. Si hasta Cristo fue cuestionado.

Pero estamos muy claros que el ataque es hacia el verde uniforme, hacia el hombre de dimensiones hacia aquel que la historia lo ha ubicado dentro de su tiempo, espacio y momento como hombre de Proyecciones. Pero estamos mucho más claro que los valores nuestros hay que defenderlos. "Al Comandante hay que defenderlo porque es criollo y porque es de los nuestros". (Coronel Argentino amigo de Panamá).

AVANCE DE GUARDIA NACIONAL A FUERZA DE DEFENSA

Hace mucho tiempo él venía observando, con la capacidad de análisis que le caracteriza, que era necesario dar este histórico paso y es que era necesario dar este histórico paso y es una de las primeras tareas que se impone, cuando en el discurso donde asume el mando dice: "Hoy con esta ceremonia de relevo se cierra un un ciclo y una etapa de la Guardia Nacional". "Debemos apurar el paso y recuperar el terreno". "Se inicia la orden de marcha de las nuevas Fuerzas de Defensa Nacionales".

Allí habló de trabajo, no habló de abanicarse en el nuevo cargo.

Hay que tener mucho empaquemoral para llegar a Comandante, querer comandar con responsabilidad y no ser un comodón. Ha demostrado agallas como las tienen los triunfadores al hacerse responsable de la gran obra que es; convertir a la Institución de Guardia Nacional a Fuerzas de Defensa con todos los deberes, desvelos y desgaste que conlleva. Es un gran peso que se hechó al hombro, pero los hombres se valoran por las obras que dejan en su paso por la vida. Quieran ó no, se tiene que reconocer que este avance es una de las páginas más bellas e importante de nuestra historia militar, y el tiempo que va a ser el mejor testigo de esta proyección.

HABLO DE PAZ, MUCHO TIEMPO HA

el 12 de agosto de 1983, nos dice:

"Esta sociedad y este pueblo anhela vivir en la paz cristiana, ese legado no debemos perderlo, no podemos perderlo y vamos a defenderlo a cualquier precio. Hoy nosotros, en las palabras de su Comandante ofrece la Paz. Ofrezco la Paz, la Paz, la Paz".

Tres años después, las Naciones Unidas llaman al 1986, el año Internacional de la Paz.

Líder castrense que promueve y promulga la Paz, que cree en ella, que efectúa agotadoras giras de trabajo en

el área centroamericana, agotadoras giras de trabajo en nuestro Panamá, aferrándose a la Paz.

La palabra del Santo Padre Juan Pablo II, en el Programa "Todo por la Patria" en forma ininterrumpida por más de dos años durante todos los domingos, es muestra de PAZ.

Reunión con los Capellanes en diciembre de 1983, la Capellanía Castrense adquiere una posición efectivafuncional y jerarquía dentro de las F.F.D.D. incrementando la comunicación espiritual como guía entre el pastor militar y el soldado.

Y es así, como el Capellán deja de ser el oficiente de las misas ó los bautizos para convertirse en el conductor compenetrado con la vida Familiar del soldado y sus jefes, constituyéndose en el consejero mediantes las charlas y los retiros espirituales. Y es así, como por primera vez nuestros capellanes bajo la autorización jerárquica de Monseñor Carrizo concurren a la invitación que directamente recibe el Comandante Noriega del Vicario Castrence Nicolás de Jesús López de Santo Domingo donde asisten los Capellanes Padre Pedro Marín y el Padre Carlos Velarde. Y en el año 1983 en Bogotá por invitación del Vicario Monseñor Mario Escobar Serna asisten y en el año 1986 en Ecuador asisten Carlos Velarde, José Luis Andrade.

Nuestro pie de fuerza recoge en la libertad de culto de nuestra Constitución el ejercicio de la profesación de las diferentes corrientes religiosas el cual es apoyado con respeto por el Comando.

- Es muestra de Paz -

En la operación Donoso 86, por primera vez, por orden del Comandante Manuel A. Noriega, la Capellanía General de las Fuerzas de Defensa participa en operación conjunta con la Capellanía General del Ejército de E.E.U.U.

En el cumplimiento de los Tratados Torrijos-Carter el General insiste en la presencia del Capellán en la Junta Combinada Conjunta del COGECODESE (Comisión de Defensa y Seguridad).

El Capellán Mayor Carlos Velarde, nos dice:

"El ha sido motor dándole un impulso, valor, vitalidad importancia a la presencia del Capellán, ha tenido más diálogo y más apoyo a las obras apostólicas militares y obras apostólicas parriocales, sus relaciones con el Episcopado ha sido para darle más peso y más autonomía de acción a los Capellanes".

- Es muestra de Paz -

Esa búsqueda del contacto directo donde está la raíz real del problema para darle solución, es muestra de PAZ.

Proponer el diálogo entre campesinos, obreros, empresarios, estudiantes, gobierno; proponer el diálogo en el conflicto centroamericano; proponer el diálogo en la Universidad de Harvard: "Un militar consciente y reponsable prefiere no utilizar el poder de liquidar vidas humanas". "La vía apropiada para los objetivos de paz, es el diálogo", es muestra de ser hombre de PAZ.

Tenemos un Comandante de la Paz y debemos agradecer esas agotadoras jornadas de diálogo; debido a eso los militares panameños no estamos, gracias a Dios, las 24 horas del día en arreo de combate.

Y es más, la visual de ir preparando en la conciencia de todos los panameños, que debemos estar listos en todas las áreas para el compromiso de 1999, es muestra de Paz. Sino es así, esa generación se sentirá burlada, tomará las cosas por la violencia y ni Dios lo quiera, invertirá su sangre.

LABORATORIO HUMANO

Dentro de los puntos de enseñanza que constituye parte de su "escuelita", está lo que denomino Laboratorio Humano, donde el Comandante baja a todos los niveles, donde tiene vivencias con cada uno de ellos, donde escudriña, escucha y palpa realmente con los que tienen el problema, para luego, tomar sus decisiones reales y atinadas, sin que este contacto directo de Jefe a subalterno sea motivo de relaiamiento de la Base fundamental de toda Fuerza Armada, que es la DISCIPLINA. Muy por el contrario, se fortalece la Disciplina, va que el subalterno se siente atendido, útil, escuchado y mira al Comandante no unicamente como un Jefe, sino como un Guía Orientador, y Líder. Ejemplo típico de esto es que después de un agotador viaje de trabajo a la República de Argentina; escucha por muchas horas, las reflexiones e inquietudes de todos los Tenientes de nuestra Institución; de la que surge en esa gran noche LA PROCLAMA DE LOS TENIENTES DE LAS FUERZAS DE DEFENSA.

Ese laboratorio humano proporciona sin egoísmo ni distingo alguno, oportunidades de avance para todos los miembros de nuestra Institución, y nos da el momento para dirigir nuestros mejores esfuerzos hacia el Norte, señalados por el Comandante. De igual forma, este laboratorio humano es el punto de contacto donde se conjugan los conocimientos de Jefe-Subalterno; Maestro-Discípulo; es la relación directa de lanzador a receptor, como muy comunmente le escuchamos decir: "de Pitcher a Catcher".

LA ACCION CIVICA PANAMEÑA; PUNTO DE ENSEÑANZA PARA OTROS EJERCITOS

La Acción Cívica ocupa un papel preponderante en nuestra Institución y en los Planes de Desarrollo de la misma; es la inquietud constante y permanente de nuestro Comandante. En otros países, la Acción Cívica ocupa un papel flojo e insignificante.

Hoy, conmucho orgullo podemos decir que nuestra Acción Cívica es punto de enseñanza y motivo de estudio de otros ejércitos; porque a pesar de ser una Fuerza de Defensa joven, nos constituimos en libro de consulta, en donde ejércitos con mayor tradición, ansioso y desesperadamente buscan nutrirse, tomando todos y cada uno de los puntos de enseñanzas en la ejecución de nuestra Acción Cívica.

Desde un inicio, por indicaciones precisas del Comandante Noriega, nuestras Maniobras Militares siempre tienen que ir acompañadas de Acción Cívica: "Permaneceremos en el corazón de los campesinos, en el alma de los pobres y marginados por los cuales aportaremos nuestra Acción Cívica en las regiones apartadas" (1983).

La Acción Cívica de Panamá es una Escuela para Latinoamérica; ella está en nosotros, habita en nuestra alma; porque es para el pueblo y nosotros somos el pueblo.

EL CONCEBIR DE LAS FUERZAS DE DEFENSA

Al crearse las Fuerzas de Defensa, la Institución ha dado un giro de 360 grados, que incluso, muchos de nosotros, no nos hemos dado cuenta, ni valorado.

Se ha abierto un abanico de oportunidades en todos los niveles castrences.

Nos da personalidad institucional a Nivel Internacional, ubicándonos al mismo nivel de Fuerzas Armadas extranjeras con mucho más tiempo de existencia.

La creación de los diferentes Batallones en el país da oportunidad de trabajo a una gran cantidad de panameños y de esta forma también se refuerza nuestra Seguridad Nacional.

Los diferentes componentes de nuestra Fuerza de Defensa, como la Marina Nacional, la Fuerza Aérea, etc., se están desarrollando internamente para en un futuro no muy lejano contar con Bases Navales y Aéreas a lo largo y ancho del país.

El aprender Tecnologías modernas que nos ubiquen en la realidad actual y la necesidad futura de estar preparados para el Gran Compromiso y por indicaciones precisas del Comandante Noriega, los miembros de la Institución han efectuado y continuarán efectuando, una gran cantidad de cursos en forma individual y colectiva, no sólo a nivel nacional, sino internacional en países muy avanzados de todos los Continentes; estas oportunidades a los miembros de la Institución no se había realizado antes en gran magnitud como en la actualidad.

Incremento del Profesionalismo, nunca antes como ahora tropa, clases y oficiales tuvieron la oportunidad de recibir cursos internacionales en regiones distantes con hombres e instructores diferentes a nuestra indosincracia, lenguaje y a nuestro color étnico como por ejemplo, Suecia, Alemania, Yugoeslavia, 'Israel, Inglaterra, Francia, España, Italia, Australia, Bélgica, Austria, Corea, República de China, Japón y el incremento y extensión de todos los países que constituyen América Latina y el Caribe.

IDEAS DE AVANZADA

"Yo soy Yo, Yo soy Tony Noriega, y ese no tiene ni inhibiciones, ni traumas, ni indecisiones, ni flota en la lisonja, la adulación ó el boato" (1983). "Los hombres tranquilos con su conciencia ni dan excusa, ni dan explicaciones, los enemigos no la aceptan y los amigos no la necesitamos" (1986).

No acepta los amigos del puesto; el asumir una posición jerárquica como la de Comandante de las FF. DD. trae consigo nuevas "amistades"; pero su Sapiencia y Capacidad analítica han sabido seleccionar a aquellos hombres que han mostrado su sincera amistad y han sabido compartir los sabores y sinsabores que la carrera militar conlleva, que a pesar de todas las vicisitudes han podido mantenerse y brindando su voto de apoyo en todo momento; sin embargo, surgen los que se llaman "amigos del puesto" (que han llevado a muchos mandatarios a veredas equivocadas), que sin interesarles la persona que ocupa dicha posicion, les interesa el puesto para sus conveniencias; pero, el Comandante ha sabido identificarlos y no sólo los ha alejado de él, sino de toda la Institución, FF. DD.

Si se hubiese permitido que la Escuela de Las Américas, en el antiguo Fuerte Gulick (hoy Centro de Adiestramiento "General José Domingo Espinar"), continuara funcionando allí, hubiera sido más cómodo para Panamá; los soldados panameños éramos los más directamente beneficiados con sus diferentes cursos militares, pero hubo la visual futurista del Comandante Noriega, de olfatear, que había una jugada montada, que los gringos, en el 2,000, nos hubieran pasado la factura y decirnos: por que me pides el Canal?; vamos a negociarlo como negociamos la Escuela de Las Américas en 1984.

Habla de relevo generacional sin tabúes y nos involucra en problemas que pudieran surgir posteriormente, ejemplo: las Vistas Presupuestarias en la Asamblea Legislativa.

Predomina el derecho a la oportunidad sin la imposición del rango, sino la aristocracia del talento, y la jerarquía, y es así como prefiere a un Teniente, Moisés Cortizo, como su traductor en las reuniones especializadas con los Estados Unidos, y en esa misma dirección la voz militar panameña se deja escuchar en las Naciones Unidas en una exposición estratégica sobre el Canal de Panamá, hecho por el Tte. Col. Guillermo Wong y el Tte. Cortizo el 9 de abril de 1986.

El General Noriega recoge y continúa con bandera de luchas generacionales, abogando por igualdad de oportunidades para la gente humilde de este país...."dejamos el trillo, la huella, el precedente de que el hijo de la cocinera, el hijo de la maestra, el hijo de la aseadora, del campesino, tienen el derecho, la capacidad y la oportunidad de ser ministros ó presidentes de la República".

El reconocimiento y el rescate de las brumas del olvido de esos grandes hombres panameños de la talla de un Tomás Herrera, José Domingo Espinar, Benjamín Ruiz, Cimarrón, Urraca, Cémaco, etc., que la historia panameña no les ha hecho justicia en su debida dimensión, constituye una de las grandes inquietudes del Comandante Noriega. Asi lo palpamos cuando incorpora a nuestra Institución y asciende al Coronel Heriberto Polo, al Teniente Coronel Alfredo Alemán, como también, cuando nuestros Centros de Adiestramientos Militares toman estos hombres. Crea el Editorial Acuario para este fin.

Por posición conservadora y una manifestación psicológica de rudeza y machismo militar los cuarteles habían sido muros fríos, cuartos rústicos, colores herméticos que oscilaban entre el verde y el chocolate. Se impone hoy el libre juego de la estética cuartelaria tendiente a provocar la reacción científica del color sobre el hombre dentro de su habitad. Y es así como el Cuartel Central hace de su compañía de custodia la Urracá y la Antimotines Doberman, instalaciones nuevas con colores pasteles relajantes y se busca crear el Salón Guerra de los Mil Días, no solo como un homenaje a los héroes criollos sepultado en el anonimato por la oligarquía literaria, sino el detalle y la delicadeza de los lien-

zos nacionalistas que rememoran la época incluyendo en los diferentes despachos, los cuadros de los artistas nacionales con el mensaje de algo de los nuestros. Remodelación del Cuartel Central con luces ornamentales de la Epoca Colonial revestidas con piedras de lajas de Chiriqui.

En foros internacionales, prevee con mucha antelación futuros problemas, como la Bomba Migratoria, el neo-terrorismo, le da el toque militar al problema del Grupo Contadora como solución.

Creación de Escuelas de corte nacionalista-futurista como lo es la Escuela de Sub-Oficiales "General Benjamín Ruiz", donde vemos que contamos con nuestra propia cantera en la producción de futuros oficiales, formados por militares panameños y con ideas propias panameñas.

Los Contactos Internacionales que ha efectuado y mantiene con otros meridianos, abre la visión profesional a los subalternos, y da prestigio internacional a nuestra institución.

El avance de militares como Embajadores y Agregados Militares, es una gran oportunidad al soldado panameño para poder proyectar la geopolítica panameña en un universo cambiante.

PROYECCIONES DEL COMANDANTE NORIEGA QUE YA ARRANCARON Y TIENEN SUS PROPIOS PLANES DE DESARROLLO

- Centro de Operaciones del Comandante (C.O.C.).
- Unidad Especial de Seguridad Anti-Terror (U.E.S.A.T.).

- Dirección Femenina Militar.
- Centro de Informática del Comandante (C.I.C.).
- 12va. Zona Militar (San Blas).
- Infantería de Marina (Marina Nacional).
- Reestructuración de la Escuela de Panajungla en el Teribe.
- Escuela de Sub-Oficiales "General Benjamín Ruiz (Río Hato).
- Escuela de Comando y Operaciones Especiales (E.C.O.E.).
- La Rondalla (como embajada artística y cultural a otros países.).
- Reestructuración del DENI.
- Creación del Centro de Adrestiamento Militar José Domingo Espinar (Antiguo Fuerte Gulik).
- Creación del CEREMI (Centro de Recreación Militar).
- Creación de los Batallones:
- a-Batallón 2,000.
- b-Batallón Cémaco.
- c-Batallón Paz.
- d-Batallón de Salud Militar.
- e-Batallón de Transporte y Mantenimiento.
- f-Batallón de Policía Militar.

Y muchas otras proyecciones que están caminando dentro de sus pensamientos.

El General Noriega es un Comandante de Proyecciones, es Institucionalista, es nacionalista, está trabajando arduamente por dejar unas fuerzas de Defensa Panameña muy sólida en todos sus aspectos, y nos está enseñando a defenderla como fiera.

Los hombres a sus pasos por la vida se valoran por las huellas que dejan.

Capitán (Inf.) FRANCISCO A. PORRAS M. Fuerza de Defensa de Panamá.

ALGUNAS OPINIONES SOBRE LA PRIMERA Y SEGUNDA EDICION





Asamblea Legislativa

Panamá, 4 de agosto de 1986.

Señores Directivos del Centro de Operaciones del Comandante Fuerzas de Defensa E. S. D.

Senores Directivos:

Con especial y ponderado interés he dado lectura y analizado la obra del Capitán Francisco A. Porras "Noriega...Un comandante de Proyecciones" y en razón de haberme sido enviada la misma por el Centro de Operaciones del Comandante (F.F.D.D.) me permito hacerles conocer algumas de mis reflexiones:

- a- Que en toto tiempo, lugar y circunstancia es saludable que las instituciones militares tengan como supremo objetivo la paz, pero runa paz auténtica, sustentada y afiancada en la aplicación de la recta justicia y en la imparcialidad cartense dispense y garan ce a todos los asociados, sin distingo de banderías políticas, ideológicas, creencias religiosas y actitud critica e consecuente a su desembeno.
- b- Que al postular la disposición de la institucionalidad del organismo militar y la postura Institucionalista de su Comandante en Jefe, es necesario que esta se reconozca dentro del régimen institucional del país en general, que las Fuerzas Armadas, imparcialmente, deben garantizar.
- c- Que sin pretender desconocer las importantes funciones y atribuciones de nuestro Instituto Armado y la cuota de poder intrinseca que le concierne por la Índole de su trabajo, rol y tareas que desarrolla, considero que por los contundentes efectos de sus acciones como aparato militar esta cuota de poder debe ser utilizado y aplicado con mucho tacto, mesura y humanismo, de manera que no provoque el disloque de la titucionalidad del país y los antagonismos irreconsiliables entre l diversos sectores de nuestra sociedad y entre gobernantes, incluídas las Fuerzas de Defensa, y gobernados.

Reciban Uds. mis respetuosos saludos y la anticipación de mis gracias por la atención que mis humildes conceptos le merezcan.

Atentamente,

Alaktoria Al



4-A

LUNES 28 DE JULIO DE 1986

Buzón de Fausto Jorge E. Ramírez LOS "CIZANEROS" ESTAN ARANDO EN EL MAR

"Yo odio la guerra como ûnicamente puede odiarla un soldado que la ha vivido; como únicamente puede odiarla uno que ha visto su barbarie, su futilidad, su

General Dwight Eisenhower

Deside haces yo beatents timple, los esemigos del créen y la poss que diffrantano lo panameños, han dedicado na antispariolistos esperandificado na matipar l'armas de opérano a triater de sembrar la dischigia en matirar l'armas de Definio, acception con crime. O sus comendados del del crimento la disciplida del hatenio llor Novego-Perionente, o sus comentadades del creatible and material hatenio llor Novego-Perionente, a terra del material describente a un operatorial del desenvolves del creatible en la brea delicitado en adeptertar en ellos en deprendades en describentados de despertar en ellos en derrandiciones para propocar rituaciones del obrasas demisiros hatis hatis hatis de materio Instituto Armado.

Six emberges, contemperation of populma a law sense afference de los Six emberges, contemperation of contemperation of

Le obre del Capitian Perrea, itiutatan "Woriegu: Un Comandante de Proyecciones" tiene el objetito de faltantes pallicamentes yes forma definitiva, la posición de la objetalidad de las Petersas de Defensa examio a la clapida militar y el General Noviego, Es una obres que requiere un gen solor cistos para acerdirida porque, en el mundo de "cicameno") en que travieno, puede apestatras para tienpercatoment torcidas. Y el autor ocians, en sus primeros parrejos, que la escribe sin

When can sufficient extracting of whento control of mention of the connection persons are readiled yielded observate scriping minner. Monthor que connection persons interested to Capitate Pervena, services a les erficients, perque termétric sole que este es la revelida y la homestidad en la confeditad se la morbitim sole que este es la sevelada y la homestidad de los officiales sel semandir a los estructions. Ya sub-fullate supposition per position per personal per policient se la capital militar y el Cemeral Moriega, se de promocion de formero de general de proprietor que homes que entre de promocion de homes y distribution per policient de homes y distribution produce que entre retour su montre que de verdad, hombres de verdad d

Exponding two markets are suppressed amenters patie, ...
Exponding two muchos are suppressed amenters patie, ...
Exponding two muchos are suppressed amenting design and manner, at an analysis of the part of the manner, at an are represented to down and education for the medium, at a consider the parameters and General Novingen. An an appropriated parm to a objective a de par, est el dislagos. Est ascriedad y est to probe machine wither all the extra tributes and editing a set a consideration of the parameters and General Novingen, y est to probe machine wither all the extra tributes and editing a debenmon persente by summe a defended on caudismire present in part, in pa

In est es corroque pagation in sopation extenderano, como quisideranos, por a malizar pausi por pausi la obra del Capitian Borra. Pero si mos lama podersuamente la atención su constante llamado a lapas, a travai en la palabara de na Communante (pg. X ese a de que no perchosa ciero estos e la posición. Pero dos vicialeros aran en el mar proque toda viciolidad de las larenzas de Jórnas conjuga las ansias de pas, ordan progreso del General Noviego.

En cuarto al Capitan Porvas, en lo personal, lo felicitumo por un fonestidad y valentia. En cuarto a la nierpotencionen mal intensionen fanta per preda tener su obra, dejad que las persos indren. En Pennant dodas nos concemnos y abomen quiera en quien, Siemper adelante, sobritos, ni un para drent; si pera domer rimina.

REPUBLICA DE PANAMA FUERZAS DE DEFENSA



Panamá 3 de agosto de 19 86

Número S/N

BATALLON 2000 COMPAÑIA DE APOYO DE FUEGO

Ciudadano
Ceritán FRANCISCO PORRAS
Director del Instituto Militar
Tomás Herrera
E. S. D.

Capitán Porras:

Reciba usted de mi parte una verdadera y sincera felicitación al recoger en nueve (9) páginas la gran labor desempeñada por nuestro Comandante de las FF.DD. General MANUEL A. NORIEGA.

Los cambios y proyecciones ocurridos en tres (3) años (1983-1986) en beneficio de la Institución y del país por muestro Comandante son un fiel testimonio de un hombre que tiene una verdadera vocación nacionalista.

Gracias a su empeño capitán Porras; usted recogio con acierto esta labor.

Atentamente, su amigo,

Capn- Cesar A. Dominguez R. Jefe de la Cía. de Apoyo de Fuego "Tigre

CADR/lap.-



República de Panamá Panamá, R. do P.

Ministerio de Relaciones Exteriores Despacho del Ministro D. M. No. 634 6 de agosto de 1986

Capitán Porras:

Pláceme confirmar recibo de la publicación "Noriega ... Un Comandante de Proyecciones", que tuvo la gentileza de hacerme llegar recientemente, y permítame manifestar mi sincera admiración al conjunto de pensamientos allí plasmados, los que considero una verdad al desnudo de nuestro Comandante Jefe de las Fuerzas de Defensa.

Al agradecer a usted tan valioso aporte a la persona del General y más, en este memento, cuando se pretende dividir el sentir ciudadano, ruégole aceptar mi más cordial saludo.

JORGE ABADIA ARIAS Ministro de Relaciones Exteriores

Al Capitán
Francisco A. Porras M.
Director del Instituto Militar
General Tomás Herrera
E. S. D.

REPUBLICA DE PANAMA

PROVINCIA DE HERRERA



ofuga, 21 de octubre

....6

Junta Comunal de Potuga

Señores Directivos del Centro de Operaciones del Comandante Fuerzas de Defensa E. S. D.

Señores Directivos:

El Instituto Armado panameno parece haber seguido, estrictamente, las pálabras del General Manuel Antonio Noriega en tamente, las Minas en enero de 1985. Dijo: Tos partidos políficos ya cumplieron su papel el día 6 de mayo, ahora tenemos por uelante el desarrollo de las comunidades. De no ser así corregimiento, ni el interés de enviarnos el pequenísimo, pero interesante estudio titulado Noriega en un Goman ante de este trabajo que mercee ser leído por tudos los que tenemos rastrean las actividades y proyecciones de los que tenemos rastrean las actividades y proyecciones del General Noriega, puntes, que no conocíamos, sobre las Fuerzas de Defensa centinela de la paz y la seguridad nacional.

A diferencia de otros tiempos cuando un Oficial, de la entonces Guardia Nacional, llegaba a un área marginada era en busca de un detenido, hoy día, por el contrario, llevan el corazón de los campesinos, en el alma de los pobres" A síberos en el alma de los pobres" A síberos en el alma de los pobres" A síberos en el alma de los pobres "A síberos en el alma de los pobres" A síberos en un importante el rescate, como lo está haciendo el sado desapercibido, no sólo por las autoridades de turno, sino más probable, que el olvido del ayer acarrea grandes problemas al Panama de hoy .

Satisfecho de haber recibido un trabajo serio y de brillante sintaxis me suscribo con muestras de consideración y respeto,

> H.R. Prof. Jose I. Aparicio Bernal Corregimiento de Fotuga por la ADO.